



保育の窓⑥

育てよう！子どもの問題解決力

社会福祉法人 大阪誠昭会

寝屋保育園 園長 田中啓昭

問題を解決する力

今回は、人間が生きていく上で大切な能力のひとつである「問題解決力」についてお話しします。

今の若い人に決定的に足りないなど感じるのが、自分自身の力で問題解決をしていく力です。子どもの頃から問題解決力を身につけていけるよう育てられ方をしていないことが、若い人たちの物足りなさの原因なのではないか、と思うのです。

私が園長を務める保育園でも、子ども同士の小さなケンカに、親が自分の感情を優先させるのが如く、すぐに介入することができます。親が介入することで親同士のわだかましょに調べてみてください。

いになれば親が分からぬこと、答えられないような疑問も出てくるでしょう。その時はぜひ、「お父さん、お母さんも勉強するね」と親子でいつしょに調べてみてください。

②「これからどうしたら良いのか？」を子どもから引き出してみましょう。

次は、子どもの考えを引きだすことにチャレンジしてみましょう。ここで合言葉は「それで？ それから？」です。自分自身で答えを考え出したり、考えを掘り下げていったりする練習をし、子どもが思っていることをどんどん引き出していくのです。児童の場合には、親子でいっしょに考えてみることです。大人がフォローを入れつつ、じっくりと考えるクセをつけていきましょう。

③簡易なことは、子どもに決定権を与えましょう。

「どっちでもいい」「なんで

りもなくなり、あたかもいざこ

ざが解決したかのように見えますが、当事者である子どもたちは置き去りにされたまま。

親に「ごめんなさいは！」といわれ、子どもは機械的に「ごめんなさい！」相手の親には

注意しておきますから…」。これでは、いつまでたっても子どもが自分自身で問題を解決していく力は育つはずがない

ませんね。子どもが「考える」

というプロセスを親が無意識のうちに省略していること

が、子どもが自ら育つ機会を奪い取っているということに

が、子どもが自ら育つ機会を

奪い取っているというふうに思っています。

では、どのようにすれば子どもが自ら考え、問題を解決して

もらうか？ という問いかけを大切にしましょう。

子どもの「なぜ？ どうし

て？」という問いかけを大切にしますね。

では、今日からできる、とて

も簡単な方法を4つお伝えし

ますね。

考える力が簡単に身につく4つの方法

知りたいこと
いっぱい！

いく力を育んでいくことができるのでしょうか？ とはいっても、難しく考える必要はありません。いつもよりほんの少し工夫するだけでいいのです。

りもなくなり、あたかもいざこざが解決したかのように見えますが、当事者である子どもたちは置き去りにされたまま。親に「ごめんなさいは！」といわれ、子どもは機械的に「ごめんなさい！」相手の親には注意しておきますから…」。これでは、いつまでたっても子どもが自分自身で問題を解決していく力は育つはずがない

ませんね。子どもが「考える」

というプロセスを親が無意識のうちに省略していること

が、子どもが自ら育つ機会を奪い取っているというふうに思っています。

では、どのようにすれば子どもが自ら育つ機会を奪い取っているか？ という問いかけを大切にしますね。

子どもの「なぜ？ どうし

て？」という問いかけを大切にしますね。

では、今日からできる、とて

も簡単な方法を4つお伝えし

ますね。



世界一やさしい問題解決の授業
ダイヤモンド社
渡辺健介 著
定価 1,260円(税込)



自分の答えのつくりかた
ダイヤモンド社
渡辺健介 著
定価 1,680円(税込)